



## 11月度議員懇談会

## 北陸新幹線の若狭ルートによる整備について懇談

11  
2

11月度議員懇談会  
を11月2日午前11  
時から福井商工会議

所ビル国際ホールにて開催した。  
開会の挨拶に立った川田会頭  
は「中国の問題により、景気動  
向は停滞気味



で、4～6月期、7～9月期のGDPは2期続けてのマイナスであるが、海外からの配当や技術指導料などを含むGNIは2期ともプラスとなっている。しかし、中国を含め、新興国の景気も停滞気味のため、先行きは不透明である」と現在の経済状況について言及した。

続いて、福井県総合政策部の豊北欽一（新幹線政策監より）「北陸新幹線（敦



北陸新幹線の若狭ルートのメリットについて話す豊北氏

賀・大阪間）の若狭ルートによる整備について」をテーマに卓話が行われた。若狭ルートは①北陸三県と大阪が90分圏内となる②関西圏と信越圏に新たな旅客流動が発生する③米原ルートに比べ約20分時間が短縮され、金額に換算すると年間40～50億円プラス効果が得られると説明。

「話題でよく聞く米原ルートは今後中京方面へも乗り入れていくことになった場合、費用や乗換の大混雑などの問題が出

てくる。そのため、今後の動向を考えると整備計画で決定された若狭ルートを推し進めていくべき」と説明した。

次に、福井駅西口再開発ビル（ハピリン）の福井市観光物産館「福福館」の概要について、指定管理者となった（株）大津屋社長の小川明彦氏が説明。「地元の人にも観光客も喜ぶにぎわい交流施設として、日本一の観光物産館を目指す」と述べた。

最後に、観光・サービス部会副部会長の北野耕一氏が、長野県で行われた観光・おもてなし視察研修について報告。「長野県は、観光推進県としてソフト、ハード両面が充実しており、商工会議所としても関係機関と連携し積極的な取り組みを行っている」と述べた。

## 【議員異動】

東部商業開発事業協

（新）小出 賢（理事長）

（旧）千種理訓（理事長）

■ 提言・要望活動

10  
6

**福井のイメージ発信を継続するために  
恐竜モニユメント継続設置要望**

福井の玄関口として整備が進む福井駅西口に設置されている「動く恐竜のモニユメント」について、当所観光文化委員会（委員長 野坂鐵郎福井経編興業株式会社）では、福井のイメージをわかりやすく発信する中心市街地の観光スポットとして欠かせない存在となっており、設置期限を迎える12月以降も現在地で継続して設置するよう福井市長に要望した。福井市長からは県の判断を待ち現在地も含め継続して設置していきたいとの話がされた。



担当：地域事業課



■ セミナー・講演会

9  
28

**自社ブースの見せ方を学ぶ**  
展示会有効活用セミナー

展示会に出展を予定しているモノづくり企業を対象に、中小企業でも出来る訴求力のある展示方法を学ぶセミナーを開催し、30名が受講した。

講師を務めたブラフマン・アンド・エス㈱の田中覚氏は、実際の展示会場での出展ブースづくりについて事例をもとにポイントを説明した。自社のセールスポイントが一目で分かるようにすることやキャッチワードを大きく表示すべきと強調。受講者からは、自社の出展を想定した具体的な質問が寄せられた。



担当：産業・地域振興課



■ セミナー・講演会

10  
7.14

**決算書を参考に経営改善へ**  
決算書読解講座

10月7日と14日の2回シリーズで、会社経営者と経理担当を対象にした講座を開催。決算書の役割や仕組み、読み解くポイントについて学んだ。

講師を務めた税理士の村野勝氏は、売上・利益の減少による資金繰りの悪化等の経営課題を挙げ、財務状況の見直しの必要性を説き、決算書・試算表に目を通すことが経営改善の第一歩となると強調。資金繰りの円滑化については在庫を減らしつつ、手元の現金を増やすことが必要と話した。



担当：金融・税務相談課



■ セミナー・講演会

10  
6

**他社に勝てる企業体質の変革を目指して**  
製造業のための短納期対応・5S徹底セミナー

製造業にとつて基本にして非常に重要な5S（整理・整頓・清掃・清潔・躰）。短納期対応にもつながるその考え方と推進方法について学ぶセミナーを開催した。

講師のパナソニックエコソリューションズ創研㈱上席コンサルタント新家誠司氏、山田富男氏の両氏から事例を中心に解説頂いた後、参加者をグループに分けてブレインストーミングを実施。参加者同士で意見を出し合いながら、企業体質変革のための5S徹底の方策について学んだ。



担当：経営支援・人材育成課





10  
19

**台湾の沈駐日代表を迎えて意見交換会**  
沈斯淳台湾駐日代表を囲む経済界首脳懇談会

台北駐日経済文化代表処・沈斯淳駐日代表の来県に合わせ、福井県経済団体連合会と福井県商工会議所連合会の合同で福井県経済界首脳懇談会を開催した。

川田会長・西川知事・沈代表の挨拶に続き、同代表処の張厚純経済部長から「日本と台湾の投資概況と企業連携」というテーマで講話を頂いた。

懇談では台湾と第3国との経済連携の可能性や、福井への観光客誘致について意見が交わされ、今後も福井と台湾の協力関係を強化していくことを確認した。



担当：総合企画室

10  
21.22

**歴史と伝統を生かした長野県のおもてなしを探る**  
長野県合同視察研修会

北陸新幹線金沢駅が開業し、それまでの終着駅であった長野県の観光動向について肌で感じることを目的に、観光・サービス部会と食料品部会の合同視察研修会を2日間の行程で実施、11名が参加した。

金沢駅開業や善光寺御開帳に合わせ駅舎の改修を行った長野市、来年の大河ドラマ「真田丸」の舞台として盛り上がりを見せる上田市、リゾート地として多くの観光客で賑わう軽井沢町を訪れた。現地会議所での事業ヒアリングも行うなど、今後の部会活動への参考とした。



担当：観光・サービス部会、食料品部会

9  
Sep

28日 ■ 展示会有効活用セミナー

10  
Oct

6日 ■ 恐竜モニユメント継続設置要望

■ 製造業のための短納期対応・5S徹底セミナー

7日 ■ 決算書読解講座(7日・14日)

8日 ■ 北陸技術交流テクノフェア2015(7日・14日) ↓詳細は1ページへ

■ ふくいビジネス商談会(7日・14日)

14日 ■ 新規開拓営業の基礎セミナー(14日・29日)

16日 ■ 原子力研修 品質保証基礎

17日 ■ ふくいアートフェスタ2015

18日 ■ アジアビジネス展開研究&視察活動! III ベトナム・カンボジア視察(7日・14日)

19日 ■ 沈斯淳台湾駐日代表を囲む経済界首脳懇談会

21日 ■ 長野県合同視察研修会(7日・14日)

23日 ■ 原子力研修 作業安全に関する関連法令

26日 ■ 事業後継者ネットワーク塾(7日・14日)

27日 ■ 原子力研修 測定技術の基礎(7日・14日)

28日 ■ 青年部オープン例会

■ 女性社員の活用方法と活躍推進セミナー

29日 ■ 原子力研修 シーケンサープログラミング基礎(7日・14日)

■ 貿易担当者交流会

11  
Nov

2日 ■ 議員懇談会